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ЭКОНОМИКА

В КУРСЕ ДЕЛА

n Корейские гости познакомились с 
инвестиционными нишами Кузбасса за чаем с медом. 

Три дня и две агротемыСОТРУДНИЧЕСТВО
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Выводы? Собственно, ничего но-
вого: по сравнению с другими от-
раслями АПК проигрывает, причи-
ны на поверхности: низкий уровень 
заработной платы; недостаток бла-
гоустроенного жилья; слабая ин-
фраструктура на селе; недостаточ-
ная компетенция ведения аграрного 
бизнеса молодыми специалистами 
по причине отставания традицион-
ных форм обучения от современных 
тенденций и технологий форм про-
изводства; отсутствие внятных пер-
спектив развития сельского бизнеса.

Да, в сельском хозяйстве мож-
но делать головокружительные ка-
рьеры, но это по силам лишь людям 
талантливым и амбициозным. Ос-
новная часть сельских тружеников 
не имеет выбора, а невысокий за-
работок пытается компенсировать, 
вкалывая во вторую смену в стайке 
и мечтая в старости переехать к де-
тям в город…

Баранбум и буубэй
Собрание любителей баранов на 

форуме громко именовалось Тре-
тьим съездом овцеводов Кузбасса.

На фоне сокращения поголо-
вья коров (на 3,4 тысячи за пять 
лет), усилившегося из-за легализа-
ции борьбы с лейкозом, и снижения 
численности свиней (чему способ-
ствует страх перед африканской чу-
мой свиней и методы борьбы с нею) 
в овцеводстве Кузбасса наблюдается 
бум. На начало 2015 года в нашей об-
ласти насчитывалось 85719 овец, на 
1 декабря 2017 года – уже 105,2 ты-
сячи. Правда, четыре пятых из них 
приходятся на личные подсобные хо-
зяйства, – показатель, подтверждаю-
щий, что сельхозтоваропроизводи-
тели за редким исключением не рас-
сматривают овцеводство как бизнес.

Тем не менее о перспективах ов-
цеводств говорится много, часто в 
качестве аргумента и потенциаль-
ных возможностей фигурируют 405 
тысяч овец, насчитывавшихся в Куз-
бассе в шестидесятых годах прошло-
го века. Правда, тогда основную при-
быль давали овечьи шерсть и шкуры, 
ныне невостребованные.

Овцеводство как бизнес должно 
ориентироваться на мясные породы, 
приспособленные к кузбасскому кли-
мату, иметь научно обоснованные ра-
ционы, сформированные рынки сбы-
та, племенную базу, мощности по пе-
реработке шерсти. На прошлых съез-
дах эти вопросы обсуждались, уче-
ные даже обещали, будь на то соци-

альный заказ, создать кузбасскую по-
роду, но по факту сделано немного.

При КемГСХИ организована мо-
бильная бригада стригалей. На базе 
ОАО «Ваганово» создан племенной 
репродуктор по разведению рома-
новской породы овец. С 2013 года 
гранты по овцеводству получили де-
вять начинающих фермеров. С 2015 
года по губернаторский программе 
«Тысяча овец» многодетным семьям 
безвозмездно роздано 3100 овец… 
Но это лишь первые шаги. Шерсть 
беспородных животных, засорен-
ная репьем, не востребована и сжи-
гается, либо настолько дешева, что 
ее цена не перекрывает транспорт-
ных расходов. У вагановцев, в про-

шлом году продавших 234 племен-
ных животных романовской поро-
ды, в этом году число проданных 
овец сократилось до… пяти. Основ-
ная часть наших баранов – беспо-
родные «дворняжки», кузбасское ов-
цеводство иначе как любительским 
пока не назовешь…

Пока наука и власть думают о 
развитии овцеводства, на первый 
план выходят энтузиасты. В их чис-
ле Виктор Блаженко, офицер запа-
са, шесть лет назад ставший поклон-
ником и пропагандистом бурятской 
породы овец буубэй, количество ко-
торых к весне достигнет сотни. Вот 
кусочек его выступления на съезде:

– Мясо великолепного качества, 

нежное, сочное, мраморного типа. 
Среднесуточный привес ягнят 190-
200 граммов. Это притом, что корм-
лю только сеном, концентрированны-
ми кормами не пользуюсь, единствен-
но, в кормушке постоянно соль с ми-
неральными добавками. Окоты про-
вожу два раза в год, зимой и весной. 
Баран-производитель – трехлетка, в 
холке 88 сантиметров, около 90 ки-
лограммов веса. Овцематки средним 
весом 65-70 килограммов. Вынос-
ливые, особенность – сухая шерсть, 
удобная для обработки (в отличие от 
пород, где выделяется много жиропо-
та). Воду практически не пьют, зимой 
едят снег, потому что в Бурятии кру-
глогодично находятся на пастбищном 
содержании. Летом им хватает влаги 
сочной травы… Выживаемость ягнят 
– 97 процентов. Прошлый год овце-
матки ягнились, когда морозы дохо-
дили до минус 32 градусов. Выжили 
все, но подмораживали уши, а одна 
ярочка подморозила копыта…

Позднее мы говорили об эконо-
мической составляющей овцеводства 
(на мой взгляд, это одна из важней-
ших тем, но на съезде она не звуча-
ла). Виктор Блаженко объяснял «на 
пальцах»: 

– Содержание овечки обходится в 
тысячу рублей в год. А приносит она 
двух ягнят, которых продаю четы-
рехмесячными как минимум по че-
тыре тысячи. Затраты – на корма, на 
ветеринара, единственно, не считаю 
собственный труд. У нас по традиции 
труд бесплатный… И ноги, и руки от-
валиваются почти ежедневно, но, как 
ни странно, почему-то здоровья та-
кая жизнь прибавляет, это точно…

В отличие от многих овцелюбов, 
Блаженко занимается разведением 
овец не на мясо, а на племя, покупа-
тели его буубэев есть на территории 
от Саратова до Кузбасса… 

Игорь АЛЕХИН.

АКЦЕНТ

Универсиада  
продвинулась по Сибири

nКузбасские буубэи (с интернет-странички В. Блаженко).
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Желающих стать волонтерами се-
годня много, мне пишут и звонят не 
только кемеровчане, но и жители дру-
гих городов нашей области. Всего с 
Сибирского федерального округа бу-
дет отобрано 230 человек, квотирова-
ния по городам еще не было, это ста-
нет известно ближе к осени следую-
щего года».

Столб указующий
После официального открытия 

штаба, рядом с ним во дворе шестого 
корпуса КемГУ установили необычный 
арт-объект – Верстовой столб. На нем 
– две стрелки: одна указывает, сколько 
километров до столицы Зимней универ-
сиады, Красноярска, другая – сколько 
шагов до штаба универсиады. Версто-
вой столб привезли красноярцы. Ана-
логичные установят во всех городах Си-
бири, где будут работать штабы.

Кристина Трусевич, член студенче-
ского штаба Сибирского федерального 
университета (г. Красноярск) и по со-
вместительству – студентка 3-го кур-
са СФУ, рассказала, что сама она в во-
лонтерском движении давно и ей очень 
нравится общение с новыми людьми. 
«Среди крупных событий была волон-
тером на чемпионате мира по лыжному 
ориентированию, который проходил в 
этом году у нас в Красноярске, и на Все-
мирном фестивале молодежи и студен-
тов в Сочи в октябре этого года. Наша 
сегодняшняя задача – в рамках фести-
валя «Сибирское PROдвижение» рас-
сказать как можно большему количе-
ству людей об Универсиаде, о волонте-
рах, а также о проекте «Болельщики», 
куда будет набираться 1400 человек. 

Спортивный болельщик – это не фанат, 
они отличаются друг от друга тем, что 
фанат болеет за определенную страну, 
за определенного спортсмена, а болель-
щик – тот, кто болеет за спорт вообще. 
Нам на Универсиаде нужны такие. Так 
что и у кузбассовцев есть шанс стать 
или волонтером, или болельщиком». 

До конца текущей недели участни-
ки «Сибирского PROдвижения» побы-
вают у наших соседей в Томске, Ново-
сибирске, Иркутске. Последней точкой 
маршрута станет Чита, столица самого 
восточного региона Сибири – Забай-
кальского края.

Юлия МАТЮЩЕНКО.

ДЛЯ СПРАВКИ

XXIX Всемирная зимняя универсиада пройдёт в Красноярске 2–12 марта 2019 
года. Участвовать в Универсиаде могут студенты, аспиранты и выпускники 
учебных заведений в возрасте от 17 до 25 лет. По предварительным прогнозам, 
на сей раз в играх примут участие 3050 спортивных делегатов из 50 стран мира, 
более 200 тысяч гостей и зрителей.
В программу Студенческих игр в Красноярске вошли соревнования по 
одиннадцати видам спорта: восьми обязательным (биатлон, лыжные гонки, 
хоккей с шайбой, горнолыжный спорт, керлинг, сноуборд, фигурное катание, 
шорт-трек) и трем дополнительным (фристайл, лыжное ориентирование, хоккей с 
мячом).
Талисман Зимней универсиады-2019 – U-Лайка – друг, который всегда верен, 
честен и дружелюбен. Это животное ассоциируется с настоящим сибирским духом 
и сибирской зимой. Отсюда и слоган – REAL WINTER.
Популяризировать студенческий спорт и крупнейшее спортивное событие 
помогают Послы Зимней универсиады-2019. Среди них известные спортсмены, 
артисты, общественные деятели: Алексей Ягудин, Дарья Антонюк, Алена 
Заварзина и Виктор Вайлд, Светлана Хоркина, Аделина Сотникова, Евгений 
Устюгов, Николай Олюнин, Александр Масляков-младший и другие звезды, а 
также самый юный Посол в истории Всемирных универсиад – четырехлетняя 
красноярка, юный блогер Злата Демьянова.

КСТАТИ

Набор волонтеров на Зимнюю 
универсиаду-2019 стартовал 
нынешней весной. Прием заявок 
будет проходить до августа 2018 
года включительно. Кузбассовцы, 
желающие принять участие в 
волонтерской деятельности на этом 
спортивном форуме, могут найти всю 
информацию на официальном сайте 
Зимней универсиады или прямо 
обратиться в кемеровский штаб.

n Фото Сергея Гавриленко.

Как рассказал генераль-
ный директор компании «Куз-
бассэнергосбыт» Леонид Пе-
тров, долги населения в об-
щем объеме неплатежей со-
ставляют порядка 12%. При 
этом энергетики предлагают 
различные схемы и механиз-
мы, позволяющие должникам 
рассчитаться за электроэнер-
гию в максимально комфорт-
ном режиме. «В основе работы 
с потребителями – индивиду-
альный подход к клиентам!» – 
подчеркнул Леонид Прохоро-
вич. Так, в 2017 году было под-
писано 134 графика реструкту-
ризации долга, за одиннадцать 
месяцев этого года проведен 
ряд взаимозачетов на общую 
сумму 1,9 млрд рублей. В том 
случае, если миром догово-
риться не удается, применяют-
ся и более жесткие меры. Речь 
идет о решении вопроса опла-
ты долга в судебном порядке. 
Так, за десять месяцев нынеш-
него года приставам поступи-
ло 1918 исполнительных ли-
стов в отношении неплатель-
щиков на общую сумму 671,2 
млн рублей. Из них оплачено 
446,4 млн.

По словам Петрова, глав-
ные вопросы энергетиков об-
ращены именно к так называ-
емым «неотключаемым» де-
биторам, предприятиям ЖКХ, 
которые сами выступают по-
ставщиками воды и тепла для 
населения. «В этом году адми-
нистрация региона оказывает 
коммунальщикам особенное 
содействие – объем областно-
го финансирования предпри-
ятий ЖКХ для оплаты потре-
бленной электроэнергии уве-
личился по сравнению с объе-

мом прошлого года в 1,7 раза, 
– отметил Леонид Петров. – 
Несмотря на это, предприя-
тия снизили долю оплаты соб-
ственными средствами, вслед-
ствие чего не удается добиться 
снижения дебиторской задол-
женности по этой группе пред-
приятий…»

В отношении должников 
ведется постоянная работа. 
Так, в текущем году было на-
правлено 153759 уведомле-
ний в адрес граждан-должни-
ков о возможности отключе-
ний. В 80% случаев это сра-
ботало, долг был оплачен. 
В отношении лиц юридиче-
ских такая мера тоже оказа-
лась успешной: в 93% слу-
чаев отправленные письма 
возымели действие. Кроме 
того, было отправлено 282 
уведомления «неотключае-
мым» потребителям о пре-
доставлении плана меропри-
ятий по введению полного 
ограничения.

Отметим, что с 2017 года 
у «неотключаемых» потреби-
телей появилась обязанность 
в случае неоплаты предостав-
лять гарантирующему постав-
щику гарантированное обе-
спечение исполнения обяза-
тельств по оплате – финан-
совую гарантию. «Наша ком-
пания ведет работу по полу-
чению фингарантий от про-
блемных потребителей. За де-
сять месяцев 2017 года обя-
занность предоставлять фи-
нансовые гарантии возник-
ла у 23 предприятий, находя-
щихся на обслуживании у на-
шей компании», – отметил Ле-
онид Петров.

Сергей ИВАНОВ.

Коммунальщики 
накопили долгов
Долг потребителей Кузбасса за электроэнер-
гию на 1 ноября 2017 года составил почти 3,1 
миллиарда рублей. Причем лидерами среди не-
плательщиков стали предприятия ЖКХ: их долг 
совокупно составил 1,4 млрд рублей (44% от 
общего объема дебиторской задолженности).

Из Кореи с туристами
Инвестиционная гостиная губернатора в Шере-
геше приняла первых иностранных гостей.

Как рассказали в Агентстве по привлечению и за-
щите инвестиций Кемеровской области, инвестици-
онную гостиную посетила делегация бизнесменов из 
провинции Кенгидо республики Корея – представите-
ли компании TAE BANG PATEC CO., LTD (производит 
упаковку для пищевых продуктов). Корейская делега-
ция принимала участие в Кузбасском агропромышлен-
ном форуме, который прошел с 5 по 7 декабря в Ке-
мерове. Затем корейцы посетили Шерегеш. В нефор-
мальной обстановке, за чаем с медом, иностранные го-
сти познакомились с инвестиционными нишами Куз-
басса, с информацией о моногородах. Кемеровская об-
ласть уже сотрудничает с провинцией Кенгедо: кузбас-
ская компания поставляет туда кондитерские изделия. 
На последней же встрече обсуждались вопросы дву-
стороннего взаимодействия в сфере туризма и куль-
турного обмена. «Гостям рассказали и показали, что 
такое Шерегеш, – комментирует собеседник сайта в 
агентстве. – У них есть заинтересованность в туристи-
ческих поездках на наш курорт».

Напомним, губернаторская инвестиционная гости-
ная на базе филиала областного Агентства по привле-
чению и защите инвестиций открылась в Шерегеше в 
этом горнолыжном сезоне. Она разместилась в гости-
нице «Ольга» на горе Зеленой. Задача гостиной – ин-
формировать потенциальных инвесторов, посещаю-
щих Таштагольский район, об инвестиционных воз-
можностях региона. Это новый для Кузбасса формат 
привлечения инвестиций по принципу Investor’s talks 
(англ: «беседы инвесторов»), который предполага-
ет диалог между бизнесом, властью и приглашёнными 
экспертами в уютной, непринужденной обстановке. 

Ольга СМИРНОВА.

ПЕРСПЕКТИВА

Готовь сани к полюсу
Кузбасские инженеры, разработавшие в 2012 
году и запустившие в продажу уникальное 
транспортное средство – аэросани «Нерпа» (ги-
брид самолета, лодки и саней), готовятся от-
правиться на них в экспедицию на Северный 
полюс.

В ходе этого путешествия в 2019 году планируется 
установить сразу два мировых рекорда, которые могут 
попасть в книгу рекордов Гиннесса, а пока разработчи-
ки ищут инвесторов для экспедиции. 

По словам Михаила Минаева, директора кемеров-
ской компании «Аэросани», на Северный полюс от-
правятся 10-15 человек. Помимо основного состава 
команды, куда входит и он сам, есть вакантные места 
для желающих принять участие в этом северном похо-
де. Но, конечно, это смогут себе позволить люди, у ко-
торых найдутся деньги на такое сложное путешествие.

– В целом эта экспедиция обойдется нам в 40 мил-
лионов рублей, – пояснил Михаил Минаев. – Хотим 
установить сразу два мировых рекорда: как первые  
аэросани, которые дошли до Северного полюса, и как 
самый быстрый наземный арктический транспорт. До 
Северного полюса колесный транспорт доходил, но 
для этого понадобилось 40 дней. А у нас на «туда и об-
ратно» уйдет всего неделя.

Напомним, газета «Кузбасс» писала об этих кеме-
ровских разработчиках аэросаней, сегодня это един-
ственное в регионе предприятие, занимающееся про-
изводством такого уникального транспортного сред-
ства. Кузбасский вездеход, способный передвигаться 
по шуге, льду и снегу, пользуется спросом у спасателей, 
а также газовиков и нефтяников.

Стоит добавить, что после экспедиции на полюс у 
кемеровского предпринимателя в планах – разрабо-
тать уникальный тур для туристов, желающих побы-
вать на Северном полюсе.

Полина СПИРИДОНОВА.

БДИ!

Зараза от случайного 
собеседника
В Анжеро-Судженске полученный по телефону 
электронный вирус лишил молодую женщину 
всех накоплений на банковском счете.

Накануне ей на мобильник пришло сообщение от 
неизвестного абонента. Обратившись к женщине по 
имени, он предложил открыть присланную ей интер-
нет-ссылку. Та прошла по данному адресу, и смартфон 
автоматически перезагрузился. А когда работа гадже-
та была восстановлена, пришло уведомление о списа-
нии всех денег с ее банковской карты – порядка 7000 
рублей…

В настоящее время поиском жулика, отправивше-
го сообщение с электронным вирусом, занимаются со-
трудники уголовного розыска. Уже установлено, что но-
мер счета, на который были переведены деньги потер-
певшей, открыт в Республике Марий-Эл.

– Сотрудники полиции еще раз убедительно про-
сят граждан проявлять бдительность, – комментируют 
ситуацию в пресс-службе ГУ МВД России по Кемеров-
ской области. – Следует помнить, что, открывая интер-
нет-ссылки или файлы, которые поступают на телефон 
с неизвестных номеров, вы заражаете свой мобильный 
телефон вирусом – специальной программой, которая 
в автоматическом режиме подключается к «мобильно-
му банку» и производит списание денежных средств со 
счетов. Если получили такое сообщение – просто уда-
лите его!

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.
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АКТУАЛЬНО

Дороги, которые нам охраняют

Приложение № 1
к постановлению региональной

энергетической комиссии
Кемеровской области

от «07» декабря 2017 г. № 458

Нормативы расхода тепловой энергии, используемой на подогрев холодной воды 
для предоставления коммунальной услуги по горячему водоснабжению на территории  

Кемеровской области с применением расчетного метода 

Наименование муниципального 
образования

Вид системы горячего 
водоснабжения  

(открытая, закрытая)

Нормативы расхода 
тепловой энергии, 

(Гкал на 1 м3)

Кемеровский городской округ, 
Новокузнецкий городской округ

С изолированными стояками:
с полотенцесушителями 0,0598
без полотенцесушителей 0,0548

С неизолированными стояками:
с полотенцесушителями 0,0647
без полотенцесушителей 0,0598

Приложение № 2
к постановлению региональной

энергетической комиссии
Кемеровской области

от «07» декабря 2017 г. № 458

Нормативы расхода тепловой энергии, используемой на подогрев холодной воды  
для предоставления коммунальной услуги по горячему водоснабжению на территории  

Кемеровской области с применением метода аналогов

Наименование муниципального 
образования

Вид системы горячего 
водоснабжения 

(открытая, закрытая)

Нормативы расхода 
тепловой энергии, 

(Гкал на 1 м3)
Анжеро-Судженский городской округ, 

Беловский городской округ,
Беловский муниципальный район,

Березовский городской округ,
Гурьевский муниципальный район,
Ижморский муниципальный район, 

Калтанский городской округ,
Кемеровский муниципальный район,

Киселевский городской округ,
Крапивинский муниципальный район,

Краснобродский городской округ,
Ленинск-Кузнецкий городской округ,

Ленинск-Кузнецкий муниципальный район,
Мариинский муниципальный район,
Междуреченский городской округ,

Мысковский городской округ,
Новокузнецкий муниципальный район,

Осинниковский городской округ,
Полысаевский городской округ,

Промышленновский муниципальный район,
Прокопьевский городской округ,

Прокопьевский муниципальный район,
Тайгинский городской округ,

Таштагольский муниципальный район,
Тисульский муниципальный район,
Топкинский муниципальный район,
Тяжинский муниципальный район,

Чебулинский муниципальный район,
Юргинский городской округ,

Юргинский муниципальный район,
Яйское муниципальное образование,

Яшкинский муниципальный район

С изолированными стояками:

с полотенцесушителями 0,0544

без полотенцесушителей 0,0536

С неизолированными стояками:

с полотенцесушителями 0,0580

без полотенцесушителей 0,0548

РЕГИОНАЛЬНАЯ ЭНЕРГЕТИЧЕСКАЯ КОМИССИЯ  
КЕМЕРОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от «07» декабря 2017 г. № 458

г. Кемерово
Об утверждении нормативов расхода тепловой энергии,  
используемой на подогрев холодной воды для предоставления 
коммунальной услуги по горячему водоснабжению  
на территории Кемеровской области

Руководствуясь статьей 157 Жилищного 
кодекса Российской Федерации, постановле-
нием Правительства Российской Федерации 
от 23.05.2006 № 306 «Об утверждении Правил 
установления и определения нормативов потре-
бления коммунальных услуг», постановлением 
Коллегии Администрации Кемеровской области 
от 06.09.2013 № 371 «Об утверждении Положения 
о региональной энергетической комиссии Кеме-
ровской области», региональная энергетическая 
комиссия Кемеровской области постановляет:

1. Утвердить нормативы расхода тепловой 
энергии, используемой на подогрев холодной 
воды для предоставления коммунальной услуги 
по горячему водоснабжению на территории Ке-
меровской области с применением расчетного 
метода, согласно приложению № 1 к настоящему 
постановлению. 

2. Утвердить нормативы расхода тепловой 
энергии, используемой на подогрев холодной 
воды для предоставления коммунальной услуги 
по горячему водоснабжению на территории Ке-
меровской области с применением метода ана-
логов, согласно приложению № 2 к настоящему 
постановлению. 

3. Опубликовать настоящее постановление в 
газете «Кузбасс» и на сайте «Электронный бюл-
летень региональной энергетической комиссии 
Кемеровской области».

4. Постановление вступает в силу с 01.01.2018, 
но не ранее чем через 10 дней после его офици-
ального опубликования.

Председатель региональной энергетической 
комиссии Кемеровской области

Д.В. Малюта.

Предлагаются в аренду офисные помещения ОАО «РЖД»:

- г. Кемерово, Пионерский бульвар, 1 (184,30 кв. м);
- г. Кемерово, ул. Сарыгина, д. 22а (938,7 кв. м);
- г. Кемерово, ул. Сарыгина, д. 22 (840,6 кв. м).

Контактные телефоны: 8-905-906-99-25,  
(383) 229-58-30/229-42-09.

Предлагаются в аренду помещения ОАО «РЖД» на ст. 
Анжерская, ул. Станционная (с западной стороны вокзала), 
площадью 75,5 кв. м. Цель использования – свободное.

Контактные телефоны: 8-905-906-99-25,  
(383) 229-58-30/229-42-09.

Предлагается в арен-
ду недвижимое имуще-
ство ОАО «РЖД» по 
адресу: Кемеровская об-
ласть, г. Прокопьевск:

- здание гаража об-
щей площадью 377,18 
кв. м;

- здание холодного 
склада общей площадью 
131,6 кв. м. 

Контактные телефоны: 
8-905-906-99-25,  
(383) 229-58-30/ 

229-42-09.

П р е д л а г а е т с я 
в аренду помеще-
ние ОАО «РЖД» на  
 ст. Барзас, Кемеров-
ская область, пло-
щадью 34,2 кв. м. 
Цель использования 
– свободное.

Контактные теле-
фоны: 8-905-906-

99-25,  
(383) 229-58-30/ 

229-42-09.

Организатор торгов финансовый управляющий Купцов Ген-
надий Иванович (ИНН 420700536224, СНИЛС 036-964-579-02, 
почт/адрес: 650023, г. Кемерово, пр-т Октябрьский, д. 61, кв. 81, 
тел. 8-906-985-85-14, alena-shepeleva@mail.ru) на основании Ре-
шения Арбитражного суда Кемеровской области от 31.08.2017 г. 
по делу №А27-27396/2016 сообщает о проведении торгов по 
продаже имущества должника – гражданина Соболева Сергея 
Владимировича (28.04.1955 г.р., ИНН 421203158052, СНИЛС 
043-995-116-82, зарегистрирован: 652445, Кемеровская область, 
Крапивинский район, село Банново, ул. Боярки, д. 38), проводи-
мых в форме аукциона, открытого по составу участников, с от-
крытой формой подачи предложения о цене в электронной фор-
ме на площадке ООО «Фабрикант.ру» в сети «Интернет» (www.
fabrikant.ru). Залог ОАО «Россельхозбанк» (местонахождение 
объектов: Кемеровская обл., Крапивинский район, с. Банново) 

Лот 1: Столовая, нежилое, 1 этаж, S=194,6 кв. м; Земельный 
участок, S=1069 кв. м (категория: земли населенных пунктов, под 
столовую), ул. Боярки, д. 3. Начальная цена (н/ц) 49000 руб. Лот 
5: Ремонтно-техническая мастерская фермы № 4, нежилое, 2 
этажа, S=1603,7 кв. м, ул. Боярки, д. 15, копр А. Н/ц 868000 руб. 
Лот 6: Нефтесклад фермы № 4, нежилое, 1 этаж, S=52,9 кв. м, 
ул. Заречная, д. 23. Н/ц 49000 руб. (местонахождение объектов: 
Кемеровская обл., пгт Крапивинский). Лот 2: Автогараж, нежи-
лое, 1 этаж, S=688,1 кв. м; Земельный участок, S=1213 кв. м 
(категория: земли населенных пунктов, под автогараж), ул. Со-
ветская, д. 109В-1. Н/ц 49000 руб. Лот 3: Центральная контора, 

нежилое, 2 этажа, S=599,7 кв. м; Земельный участок, S=1425 
кв. м (категория: земли населенных пунктов, под центральную 
контору), ул. Кирова, д. 1а. Н/ц 1627000 руб. Лот 4: Ремонтно-
техническая мастерская, нежилое, 2 этажа, S=1251,8 кв. м; Зе-
мельный участок, S=14883 кв. м (категория: земли населенных 
пунктов, под РТМ), ул. Советская, д. 109в. Н/ц 305000 руб. Шаг 
аукциона - 5%, задаток в размере 10% от начальной цены про-
дажи имущества.

Подача заявок на участие в торгах с приложением необхо-
димых документов осуществляется на ЭТП в период с 00.00 ч. 
11.12.2017 г. до 23.59 ч. 22.01.2018 г. (включительно) по москов-
скому времени. Задаток должен поступить на счет должника в 
срок не позднее даты составления протокола об определении 
участников по реквизитам: получатель: Соболев Сергей Влади-
мирович (ИНН 421203158052), л/с № 40817810856000019371 в 
Кемеровский РФ АО «Россельхозбанк» (ОГРН 1027700342890; 
ИНН 7725114488), к/с 30101810800000000782, БИК 043207782. 
Дата составления протокола об определении участников тор-
гов - 23.01.2018 г. в 09.00 (по московскому времени). Прове-
дение торгов (аукциона) состоится: 25.01.2018 г. в 09.00 (по 
московскому времени) на ЭТП. Победителем торгов (аукциона) 
признается участник, предложивший наиболее высокую цену. 
Подробная информация о составе лотов, правилах подачи за-
явки, порядке ознакомления с предметом торгов, порядке и 
сроках оплаты имущества размещена в карточке должника на 
сайте ЕФРСБ и на ЭТП.

ЗЕМЛЯКИ

Ветеран труда Михаил Петчен-
ко из 83 лет жизни без малого 
60 отдал работе на Темиртау-
ском руднике, который в этом 

году отпраздновал 85-летие.
Он почётный гражданин Ташта-

гольского района, отмечен многими 
наградами, но самые значимые для 
него – это знак «Шахтёрская Слава» 
всех трёх степеней, знак «Отличник 
разведки недр» и медаль «За особый 
вклад в развитие Кузбасса».

В Темиртау Михаил Серафимо-
вич попал после окончания Том-
ского политехнического институ-
та. В 1956 году, будучи еще студен-
том, проходил здесь преддиплом-
ную практику. Шория очень понра-
вилась – вот и приехал сюда жить и 
работать.

– Сам я из Анадыря, мой отец 
был каюром – погонщиком собак на 
нартах, позже о нём писали в газе-
тах как о последнем каюре Чукотки. 
Горношорская природа привлекла 
возможностью охотится, рыбачить 
– я с детства это умею и люблю. По-
этому защитил дипломный проект 
«Разведка глубоких горизонтов ме-
сторождения Темиртау» и вернулся 
сюда уже дипломированным специ-
алистом. Все инженеры у нас на руд-
нике в то время были «томичами» 
– выпускниками Томского полите-
ха. Томская школа горняков слави-
лась по Сибири. 

Михаил Петченко знает практи-
чески всё о запасах полезных иско-
паемых в окрестностях Темиртау. В 
июле 1959 года его пригласили на 
рудник геологом, через год назна-
чили старшим геологом шахты, а в 
1961-м – главным геологом рудни-
ка. В этой должности он и оставался 
вплоть до выхода на пенсию 31 де-
кабря 2015 года. «Приступил к обя-
занностям 25-летним молодым че-
ловеком, а ушёл с предприятия в 81 

год, отработав на руднике 57 с по-
ловиной лет», – говорит он. И уточ-
няет, что это вовсе не рекорд руд-
ника по стажу работы. «Был такой 
Григорий Прокопьевич Шабанов, 
возглавлял лабораторию по изме-
рительным приборам. Очень поря-
дочный человек, а главное – хоро-
ший специалист. Так вот он прора-
ботал на руднике 59 лет».

Михаил Серафимович – один из 
немногих ныне здравствующих ста-
рожилов рудника Темиртау. Жизнь 
предприятия в течение почти ше-
сти десятилетий протекала на его 
глазах и при его непосредственном 
участии. Самое интересное и зна-
чимое, с его точки зрения, Петчен-
ко заносил в специальную записную 
книжечку: фамилии, цифры, любо-
пытные факты:

– В 1916 году по месторождению 
Темиртау были утверждены запа-
сы 15 миллионов тонн. В 1928 году 
геолог Усов подтвердил 13 милли-
онов 696 тысяч тонн. Последний 

подсчёт делали геологоразведчики  
А.Д. Подончук и А.С. Субботин в 
1956 году – в недрах всё ещё оста-
валось 17 миллионов 532,9 тыся-
чи тонн. Если учесть, что к этому 
моменту уже добыто было 13 мил-
лионов 911 тысяч тонн, то полу-
чается, что запасы в целом по Те-
миру составляли лишь 31 милли-
он 443,9 тысячи тонн руды. А мы 
за счёт эксплуатационной разведки 
добыли на 17 с половиной миллио-
нов тонн больше, чем по подсчётам 
геологов оставалось в недрах. Ров-
но в два раза! И если приплюсовать 
сюда добытое открытым способом, 
то получается, что всего с 1932-го по 
2007 год Темирским рудником было 
добыто 58 миллионов 431,7 тысячи 
тонн железной руды!

Рекордная годовая добыча, 
по словам Михаила Серафимови-
ча, была зафиксирована на уровне  
1 миллион 730 тысяч тонн.

Правда, констатирует ветеран, 
нынешний Темиртауский рудник 

уже довольно давно не железоруд-
ное предприятие, и живёт сейчас за 
счёт доломита и строительного щеб-
ня. Старый геолог сокрушается, что 
найденные здесь известняки, как и 
чёрный мрамор, пока не востребо-
ваны. Хотя одно время Темир сла-
вился своим поделочным камнем:

– С конца 70-х годов мы нача-
ли развивать камнерезное произ-
водство. Мною было разведано ме-
сторождение чёрного мрамора Пе-
лагеев Лог, 1 миллион 150 тысяч 
тонн запасов. Построили камнерез-
ный цех, приобрели шлифовальные 
машины. Потом вдруг смена эконо-
мического строя, реструктуриза-
ция рудника… Работа заглохла, нас 
лишили лицензии, теперь это соб-
ственность частного предприятия, 
– с сожалением замечает Михаил 
Серафимович. И добавляет:

– А за Пелагеев Лог я, кстати, по-
лучил свидетельство первооткрыва-
теля. На известковый карьер и по 
месторождению глины для цемза-
вода тоже отправлял документы в 
Москву на первооткрывательство, 
но ответ был: запасы мизерные, не 
стоит, мол, того. А мне и не надо ни-
какого вознаграждения, дело пре-
стижа – что не зря тут сидел, не зря 
Шорию топтал.

Михаил Серафимович уверен: 
если бы был шанс начать всё сна-
чала, он опять бы избрал судьбу 
геолога!

– Всю трудовую жизнь отдал 
Горной Шории и не жалею ни грам-
ма. Это такой чудесный край! Тем 
более сейчас – вон как Таштагол 
благоустраивается! Приезжаешь 
каждый раз и не узнаёшь его. Я од-
нажды даже заблудился, когда за-
шёл в новый микрорайон. Прекрас-
ный город, надо отдать должное его 
руководству.

Беседовала  
Ольга ЩУКИНА.

Престиж первооткрывателя

n Фото автора.

Скоро новогодние каникулы, и 
наверняка немало кузбассовцев 
отправится в путь: одни – в орга-
низованные путешествия, другие 

– просто навестить родственников или 
друзей. Как обеспечивается безопасность 
таких поездок по железной дороге? Вот 
что выяснил наш корреспондент.

Весь путь под присмотром
– Одна из действенных мер обеспе-

чения безопасности при перевозках пас-
сажиров – это сопровождение пассажир-
ских поездов нарядами полиции, – рас-
сказывает врио заместителя начальника 
полиции Кузбасского линейного управ-
ления МВД России Дмитрий Вербов-
щук. – Есть сквозное сопровождение, 
когда транспортные полицейские ох-
раняют поезд во время всего его пути, 
от начального пункта рейса и до конеч-
ного. Таких составов у нас два: фирмен-
ный поезд «Кемерово – Москва – Кеме-
рово» и поезд «Томск – Москва». Пре-
ступлений в этих поездах во время пути 
не совершается.

Другой способ сопровождения – эста-
фетный. Поезд как бы передается под ох-
рану нарядам, как эстафетная палочка: 
например, от Красноярска до Ачинска, от 
Ачинска до Мариинска, от Мариинска до 
Новосибирска и так далее. Наряды сопро-
вождения Кузбасского ЛУ МВД России ве-
дут состав либо от Мариинска, либо от Тай-
ги до Новосибирска. Этот способ широко 
применяется для сопровождения органи-
зованных групп детей.

Третий способ – участковый. То есть 
пассажирские составы сопровождаются 

нарядами только по участку оперативно-
го обслуживания, в нашем случае – на от-
резке от Юрги до Мариинска. Ежедневно 
полицейские Юргинского линейного от-
деления и линейного отдела полиции на 
станции Тайга обслуживают от шести до 
двенадцати поездов дальнего следования 
участковым способом.

Электрички или пригородные поез-
да, курсирующие на территории Кемеров-
ской области, непосредственно по участку 
обслуживания Кузбасского ЛУ МВД Рос-
сии, находятся под 100-процентным со-
провождением на участке от Кемерова до 
Тайги и от Болотной до Тайги. В выход-
ные добавляется еще маршрут от Тайги 
до Мариинска. 

Ежегодно кузбасские транспортные 
полицейские сопровождают около 1600 
пассажирских поездов и столько же элек-
тропоездов.

По словам сотрудников транспортной 
полиции, чаще всего предметами преступ-
ных посягательств на объектах железнодо-
рожного (да и авиационного) транспорта 
становятся мобильные телефоны, деньги 
и банковские карты. Благодаря профилак-
тике и более широкому охвату маршрутов 
тех же пассажирских поездов полицейским 
сопровождением в последнее время воров-
ства стало меньше. Так, если в прошлом 
году в поездах было зарегистрировано 19 
краж имущества граждан, то в этом – 13, и 
все эти преступления раскрыты.

– Все кражи на транспорте происхо-
дят из-за легкомысленного отношения к 
своим вещам или невнимательности са-
мих пассажиров, которые порой оставля-
ют их без присмотра, – отмечает подпол-
ковник полиции Дмитрий Вербовщук. – 

Всегда стоит помнить: любую кражу лег-
че предотвратить, чем потом найти вора. 
Поэтому никогда не доверяйте незнако-
мым людям присматривать за своим ве-
щами и не распивайте с ними алкоголь-
ные напитки – в большинстве случаев до 
добра это не доводит.

Превентивные меры
Транспортные полицейские также па-

трулируют территории, прилегающие к 
объектам транспорта. Так, например, в Ке-
мерове в зоне их внимания находятся и не-
большие заведения общественного пита-
ния, и остановки общественного транспор-
та по соседству с железнодорожным вок-
залом, которые довольно часто становят-
ся «площадками» для краж и хулиганств. 
Как правило, злоумышленников удается 
оперативно задержать. Потом их переда-
ют сотрудникам отдела полиции «Завод-
ский» УМВД России по городу Кемерово.

– Количество преступлений на объ-
ектах транспорта удалось снизить во 
многом благодаря активной работе 
транспортных полицейских, направ-
ленной на профилактику и пресечение 
административных правонарушений. В 
частности, это касается нарушений ан-
тиалкогольного законодательства, куда 
относится распитие спиртных напит-
ков и появление в общественных ме-
стах в состоянии алкогольного опья-
нения, а также привлечения к админи-
стративной ответственности за мелкое 
хулиганство, – убежден Дмитрий Вер-
бовщук.

Так, если в 2016 году за мелкое ху-
лиганство к административной ответ-
ственности транспортные полицейские 
привлекли 4891 человека, то с начала те-
кущего года – уже 5732. Наказанных за 
нарушение антиалкогольного законода-
тельства в 2016-м было 8969 человек, с 
начала 2017 года – 9256.

Линия поведения
В деле обеспечения безопасности граж-

дан большую роль играет система профи-
лактики. На вокзалах и станциях, а также 
в поездах дальнего следования и приго-
родных электропоездах с помощью гром-
кой связи и видеороликов пассажиров ин-
формируют о правилах поведения. Увы, это 
срабатывает не всегда…

Особую озабоченность полицейских и 
работников транспорта вызывает пробле-
ма железнодорожного травматизма. Так, в 
прошлом году на участке оперативного об-
служивания Кузбасской транспортной по-
лиции было травмировано 19 человек, де-
сять из них смертельно. За одиннадцать 
месяцев текущего года под поезд попали 
16 кузбассовцев, одиннадцать из которых 
погибли. Таким образом, уровень леталь-
ности повысился и на данный момент со-
ставляет 68 процентов.

В течение прошлого года за переход же-
лезнодорожных путей в неустановленных 
местах было привлечено к ответственно-
сти 4500 человек. С начала 2017-го – более 
трех тысяч беспечных граждан.

– Вместе с работниками транспорта 
транспортные полицейские, безусловно, де-
лают и впредь будут делать всё возможное 
для обеспечения безопасности пассажиров. 
Но и самим гражданам необходимо не пре-
небрегать элементарными правилами без-
опасного поведения в пути, и тогда поездки 
будут для них спокойными и приятными, – 
подчеркивает подполковник полиции Дми-
трий Вербовщук. – По большому счету, во 
многом каждый сам выбирает для себя свою 
дорогу и то, насколько она будет безопасной.

Владимир ДМИТРИЕВ.

n Фото Игоря Беляева.

НА ЗАМЕТКУ

Чтобы путешествие прошло максимально 
комфортно, достаточно соблюдать эле-
ментарные правила
■ Всегда внимательно следите за свои-
ми детьми, не оставляйте их одних даже 
на короткое время.
■ Не оставляйте свои вещи без присмо-
тра и ни в коем случае не доверяйте их 
незнакомым людям: несмотря на благо-
надежную внешность, они могут оказать-
ся ворами или мошенниками.
■ Не стоит соглашаться на просьбы не-
знакомых людей покараулить багаж, 
пока они отлучаются по своим делам: в 
нем может оказаться опасный груз или 
запрещенные к провозу вещества. 
■ В поездку желательно не надевать до-
рогие ювелирные украшения, а если все 
же они на вас есть – ни в коем случае не 
снимайте их и не кладите под подушки, 
матрасы и другие «укромные места», от-
куда их могут украсть.
■ Не стоит излишне откровенничать с по-
путчиками и тем более демонстрировать им 
свой уровень достатка. Словоохотливость 
может сослужить вам плохую службу.
■ Ни в коем случае не стоит играть с не-
знакомцами в азартные игры. Професси-
ональные мошенники – очень хорошие 
психологи, и в итоге вы рискуете рас-
статься со всеми своими деньгами.
■ Никогда не употребляйте спиртное с 
незнакомыми людьми: нередко именно 
собутыльники похищали деньги и ценные 
вещи.
■ Никогда не берите в руки и не передви-
гайте бесхозные сумки, коробки и другие 
подозрительные предметы – под них могут 
быть замаскированы взрывные устройства. 
О своих находках сразу ставьте в извест-
ность полицию и работников предприятия.
Словом, в дороге всегда будьте бдитель-
ны и осторожны!
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nВ общежитии для 
несовершеннолетних осуждённых.

Приглашаем вас оформить подписку по вашему адресу, «до востребования», 
 «до двери квартиры»,  «до рабочего кабинета».

О фактах отказа срочно сообщайте по телефону начальнику почтамта  
или по тел. 58-34-00 (Кемерово)

ОТКРЫТА ПОДПИСКА
на 1-е полугодие 2018 г. 
на газету «Кузбасс»
в почтовых отделениях на любой адрес Кемеровской области

Ветеранам Великой Отечественной войны  
и инвалидам I и II групп - скидка 20%   
от стоимости услуг почты.

БЕЗОПАСНОСТЬ

В бутылке вода: нет или да?
Департамент по недро-

пользованию по Сибирско-
му федеральному округу 
(Сибнедра) сообщает:

Аукцион на право поль-
зования недрами с целью 
геологического изучения, 
разведки и добычи камен-
ного угля на участке Бел-
кинский Титовского камен-
ноугольного месторожде-
ния в Кемеровской области, 
объявленный приказом Де-
партамента по недрополь-
зованию по Сибирскому 
федеральному округу (Сиб-
недра) от 09 ноября 2017 г. 
№ 505, отменен (приказ 
Сибнедра от 08 декабря 
2017 г. № 554).

РАКУРС

И «малолеткам» 
законы писаны!

«Прости меня, мама!»
В воспитательной колонии был оче-

редной день открытых дверей. На сви-
дание приехали родные. Матерей боль-
ше, чем отцов. Впрочем, такая же ситу-
ация и вне зоны. В неполных семьях и 
«трудных» больше. Хотя бывают и ис-
ключения.

Семья 15-летнего Михаила – впол-
не обеспеченная и благополучная. И 
сам мальчик рос беспроблемным, по-
ложительным. Чистенький, светлень-
кий, улыбчивый. Словом, пример и для 
сверстников, и для младшего братишки.

Так было до того солнечного, но ро-
кового дня, когда Миша совершил на-
сильственные действия в отношении 
семилетней девочки. А заключались 
они в том, что голый Миша прикасал-
ся к голому тельцу девочки. И только. 
Но подростка осудили на два года. Его 
мама Мария не верит, что сын вино-
ват. Считает, что девочка фантазёрка. 
Но ведь были и следствие, и эксперти-
за. А уже потом суд.

Формальный срок условно-досроч-
ного освобождения Михаила наступит 
в мае 2018 года.

– Мы можем рассчитывать на УДО 
по такой статье? – заметно волнуясь, 
спрашивает Мария.

Начальник воспитательной коло-
нии полковник Юрий Попов напомина-
ет, что сотрудники ГУФСИН не судьи, а 
только исполнители вынесенного нака-
зания. Но положительная характеристи-
ка на Мишу будет предоставлена. Уже в 
колонии парень получил 18 поощрений. 
Взысканий нет. Однако суд будет учиты-
вать и мнение потерпевшей стороны. А 
именно родителей той самой девочки.

Мария улыбается сквозь слёзы, бла-
годарит сотрудников колонии за их до-
брожелательность к её сыну, да и к дру-
гим тоже…

До беседы за «круглым столом» 
была экскурсия по территории колонии. 
Она большая. Со школой, клубом, ста-
дионом, столовой, общежитиями. В по-
следних – евроремонт. Никаких двухъ-
ярусных кроватей. У дверей в комнаты 
– таблички с именами парней. И статья-
ми Уголовного кодекса, по которым они 
осуждены. Вроде тепло в здании, а озноб 
пробирает от мысли, сколько горя при-
несли эти подростки. В том числе и сво-
им близким.

Правда, на концерте, подготовлен-
ном к этому дню открытых дверей, зву-
чало много стихов со словами: «Прости 
меня, мама!» А еще были песни, танцы.

– Мы и не знали, что наши мальчи-
ки такие талантливые, – искренне удив-
лялись родители.

На что начальник колонии Юрий 
Иванович не преминул заметить:

– Вот если бы вы там, дома, на воле 
помогли своим детям развивать эти та-
ланты. Занимали бы их добрыми де-
лами. Тогда вряд ли бы они оказались 
здесь.

В знак согласия родители опусти-
ли головы.

Это общение во время «круглого 
стола» вообще очень напоминало роди-
тельское собрание. Тем более что и про-
ходила беседа в стенах школы с участи-
ем учителей.

Из одной колонии  
в другую

Об учёбе тоже говорили. Причем ди-
ректор школы Ирина Алексеевна и пе-
дагоги хвалили многих. Хорошистов – 
за успеваемость, троечников – за стара-
ния. А ещё за хозяйственность. В коло-

нии есть своя живность. Ухода требует. 
За кроликами ухаживал Семён.

– А он у нас и дома хорошим помощ-
ником был. Рукастый парень. Сам себе 
работу находил, – улыбаясь, подтверж-
дает отец.

А мама Семёна заплакала. Потому 
что в воспитательной колонии сын про-
водит последние дни. Ах, если бы потом 
на свободу, домой! Но нет, Семёна пере-
водят во взрослую колонию. Будет там, 
став совершеннолетним, отбывать остав-
шееся время наказания за убийство.

Во взрослой зоне уже всё по-
взрослому. Нет там, например, пятира-
зового питания, как в воспитательной 
колонии. Хотя, конечно, и там не голо-
дают. В меню обязательно блюда с мя-
сом. А есть ли мясо в семьях потерпев-
ших, лишившихся кормильцев?

По потере кормильцев и 13 несовер-
шеннолетних в воспитательной колонии 
получают пособие. Деньги идут на их 
счёт. Казалось бы, они, имеющие опе-
кунов, хлебнувшие сиротства, не долж-
ны были очерстветь душой. Увы, это не 
так. Вон тот крупный розовощёкий па-
рень тоже наказан по тяжкой статье. Но 
с какой лаской смотрит на него приём-
ная мама! И всё прижимает, прижимает 
к сердцу самодельную открытку. Навер-
ное, эту женщину, в отличие от меня, от-
крытка греет.

А ещё одна мама так и не отняла 
своих рук от лица. Потому что всё вре-
мя вытирала слёзы. Хотя её сына вроде 
тоже похвалили за хорошее поведение 
в отряде, за старание в учёбе, за добро-
совестную работу в мастерских. В коло-
нии есть швейное дело, а ещё – произ-
водство макарон. Порядок в комнатах 
общежития и на территории тоже на-
водят сами парни.

Но эта мама плакала и за столом, 
когда пила чай с сыном. Вернее, пил он 
– вприкуску с десертом. А женщина всё 
смотрела и смотрела на сына-убийцу. 
Да, и у её мальчика тяжёлая статья. Он 
наш, кузбассовский. А вот этот парень, 
сорвавший аплодисменты на концерте 
за своё горловое пение, – из Горного Ал-
тая. А вот этот щупленький, шустрень-
кий, с торчащими ушами – из Хакасии. 
И он тоже убийца. Вместе с четырьмя 
приятелями забил до смерти человека…

Несовершеннолетним даже за тяж-
кие преступления выносится низший 
предел наказания, предусмотренный 
соответствующей статьёй Уголовно-
го кодекса. К четырём с половиной го-
дам приговорили Игоря А. Сейчас он во 
взрослой колонии общего режима. От-
бывает срок за «умышленное причине-
ние тяжкого вреда здоровью, опасного 
для жизни человека, совершённого груп-

пой лиц из хулиганских побуждений».
А случилось вот что. Зимней но-

чью Игорь с приятелями «гулял» в чу-
жой квартире. Потом стали расходить-
ся. Уже на улице вспомнили, что кто-то 
из них забыл шапку. Вернулись. И толь-
ко тогда обнаружили в комнате на дива-
не спящего человека. Не из своей ком-
пании. И что тут на Игоря нашло? Он 
не просто глумился над беззащитным. 
Следствие доказало, что потерпевшему 
было нанесено не менее 21 удара руками 
и ногами. Несколько раз Игорь прыгал 
на лежачего… Умер человек в больнице 
от черепно-мозговой травмы и множе-
ственных переломов рёбер.

– Вам его жаль? – спросила я осуж-
дённого Игоря.

– Это был асоциальный тип. Лиш-
ний человек в обществе. Пользы он ни-
кому не приносил, – ответил не дрогнув-
шим голосом.

Кстати, ранее Игорь уже был судим 
и приговорён к условному наказанию.

Когда «Прощай!» лучше 
«До свидания!»

Даже у дня открытых дверей, как и у 
всех остальных дней в воспитательной 
колонии, есть строгое расписание. Пора 
прощаться. Мамы обнимают своих не-
путёвых сыновей, отцы и братья более 
сдержанны. Протягивая руки для пожа-
тия, наказывают:

– Ты уж, пожалуйста, соблюдай здесь 
всё, выполняй, что будет велено. А мы 
приедем на новое свидание.

Парни обещают. И в большинстве 
своём режим не нарушают, с сотрудни-
ками колонии вежливы, с другими осуж-
дёнными не конфликтуют. Да и времени 
на всякие глупости у них нет.

Вот, скажем, Андрей в прошлом году 
захотел сдавать ЕГЭ. Мог бы и не напря-
гаться: выпускники школы в воспита-
тельной колонии освобождены от этого. 
Экзамены сдают, как говорится, по ста-
ринке. Но Андрей всё-таки сдал ЕГЭ. А 
потом поступил в техникум. Учится там 
без отрыва от несения своего наказания. 
То есть дистанционно. За учёбу платят 
его родители. Верят, что у сына всё бу-
дет хорошо. И что простится он с коло-
нией навсегда.

– А вообще-то мы каждому, кого про-
вожаем домой, говорим: «Прощай!» В 
нашем случае это лучше, чем «До свида-
ния!», – сказав это, социальный педагог 
колонии Евгения Валерьевна по-доброму 
улыбнулась. И продолжала рассказывать, 
как она провожает на вокзал уже бывших 
колонистов. – Не отойду от автобуса или 
поезда, пока они не отправятся. Маль-
чишки обещают рассказывать, как у них 
всё устроится. Хорошо, если вновь не по-
падут в дурные компании.

Про эти компании Евгения Валерьев-
на узнаёт и на заседаниях «профильных» 
комиссий города Мариинска. Недавно 
там, к примеру, стоял вопрос об отчис-
лении «трудного» подростка из учили-
ща. Мнения разделились. Но большин-
ству членов комиссии, в том числе и бла-
годаря голосу Евгении Валерьевны, уда-
лось отстоять парня. Только бы не под-
вёл он сам себя. Воспитательная коло-
ния на улице Макаренко не так уж дале-
ко от дома, где живёт тот паренёк с ха-
рактером…

…Дописав этот материал, я вновь беру 
в руки открытку, привезённую из коло-
нии. Аленький цветок внутри кажется 
живым. Да и от открытки уже не веет хо-
лодом. Потеплело…

Галина БАБАНАКОВА.
г. Мариинск.

P. S. Имена осуждённых изменены.

Из воспитательной колонии для несовер-
шеннолетних осуждённых я вернулась с 
подарком. Симпатичный паренёк вручил 
мне открытку с аленьким цветком внутри. 
Вижу: всё сделано своими руками. Но от 
открытки веет не теплом, а холодом. По-
тому что её автор, тот самый симпатич-
ный парень, – или убийца, или насильник. 
Именно по таким тяжким статьям Уголов-
ного кодекса и «закрывают» в воспитатель-
ной колонии тех, кому от четырнадцати лет 
до восемнадцати. Это раньше несовершен-
нолетних судили даже за мелкие кражи, и 
число пацанов в этой колонии достигало 
семисот человек. Сейчас, при лимите в 200, 
здесь содержатся 58 осуждённых. Но, по-
вторяю, уже за тяжкие преступления. nЛица этих особенных зрителей по закону показывать 

нельзя... Фото автора.

Бутилированная вода мо-
жет пригодиться там, где ис-
пользование других источни-
ков воды не представляется 
возможным, и в этом ее несо-
мненная выгода. Однако лю-
бая вода, потребляемая чело-
веком для питья, будь то рас-
фасованная в емкости или по-
даваемая городским водопро-
водом, – это конечный про-
дукт производства. И за ту, и 
другую приходится платить! 
Значит, мы вправе ожидать, 
что любая вода будет безопас-
ной по микробиологическим, 
паразитологическим и радиа-
ционным показателям и пол-
ноценной по макро- и микро-
элементному составу.

Требования к изготовле-
нию бутилированной воды 
прописаны в законодатель-
стве РФ, и каждый произ-

водитель несет ответствен-
ность за качество на любом 
этапе ее производства. Точ-
но так же обстоят дела с во-
дой из централизованных ис-
точников, но зачастую техни-
ческое состояние сетей в на-
ших городах оставляет же-
лать лучшего.

Предприятия по произ-
водству водопроводной пи-
тьевой воды обычно исполь-
зуют пять стадий подготовки: 
механическую фильтрацию, 
отстаивание, фильтрацию че-
рез слой песка, аэрацию и сте-
рилизацию. Кроме того, воду 
обрабатывают химически-
ми веществами для уничто-
жения бактерий. Чаще всего 
применяют активные соеди-
нения хлора. 

В процессе производства 
бутилированной воды очи-

щение проводится с исполь-
зованием нескольких филь-
тров, угольных и песчаных, 
далее вода умягчается, т. е. 
снижается ее минерализация. 
Воду также обеззараживают, 
подвергая воздействию уль-
трафиолета, а затем насыща-
ют озоном. Потом ее искус-
ственно насыщают минерала-
ми. И полученный результат 
– это уже не физиологически 
полноценная питьевая вода, а 
сбалансированный продукт с 
четко выверенным минераль-
ным составом.

В нашей стране к бути-
лированной воде предъявля-
ются требования, которым в 
той же мере соответствует и 
обычная вода из-под крана. 
И по составу, и по безопасно-
сти они мало чем отличаются 
друг от друга. А если нет раз-
ницы, зачем платить больше? 

Бывает, что расфасован-
ная в емкости вода представ-
ляет собой простую водо-
проводную и отличается от 
нее только отсутствием вку-
са хлора, поэтому полагаться 
на этикетку и рекламу произ-

водителя не стоит. Достовер-
но определить, соответствует 
ли вода санитарным нормам, 
можно только одним спосо-
бом – обратиться за помощью 
к специалистам. Сделать это 
возможно на базе ИЦ ФГБУ 
«Кемеровская МВЛ», где ак-
кредитованными методами 
специалисты помогут опре-
делиться с объективным пе-
речнем показателей, оценить 
и сравнить результаты ана-
лизов с требованиями норма-
тивной документации.

Евгения ЕМЕЛЬЯНОВА,
завотделом исследований пище-
вой продукции ФГБУ «Кемеров-

ская МВЛ».

НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

Своевременная лабо-
раторная диагностика на 
базе ФГБУ «Кемеровская 
МВЛ» всегда проведет не-
обходимые исследования.

Наш сайт https://www.
kemmvl.ru, тел. (8-3842) 
57-20-86.

На правах рекламы.

О пользе и вреде бутилированной воды спорят давно. 
Кто-то считает, что очищенная вода не содержит вред-
ных веществ и микроорганизмов, а значит, полезна. А 
кто-то уверен: вода, подвергнутая обеззараживанию, 

теряет свои природные свойства и становится «мертвой». Давай-
те сравним.

КАКИЕ МЫ

Дояр Миша

На ферме – 
с рождения

Дояр Миша – гордость де-
ревни Судженка, настоящий 
мужчина. Не пьет, не курит, 
и любое крестьянское дело в 
его крепких руках спорится: 
может трактором управлять, 
дрова колоть, сено косить. А 
еще в шахматы любит играть. 
Но больше всего ему по душе 
доить буренок.

Поясняя, почему же он вы-
брал такую необычную для 
мужчины профессию, Миха-
ил признался, что с детства о 
другой и не мечтал. Мама всю 
жизнь работала на ферме до-
яркой и телятницей. Братья 
здесь же скотниками работа-
ют. Дома всегда было боль-
шое хозяйство. Сколько себя 
помнит, с младенчества уха-
живал за скотиной и доил ко-
ров. А с двенадцати лет начал 
самостоятельно работать в  
совхозе дояром, подменяя 
мать. Еще с тех времен, вот 
уже почти тридцать лет у него 
хранятся дома многочислен-
ные грамоты, которые тогда 
еще школьнику Мише вруча-
ли за ударный труд на ферме. 

Телячьи нежности
Обычно, управившись с до-

машним хозяйством, Михаил 
уже в шестом часу утра прихо-
дит на ферму, чтобы «поздоро-
ваться» с любимыми буренка-
ми, которых у него 44. Мно-
гих сам и раздаивал, когда еще 
телками были. И клички да-
вал тоже сам, и не абы как, а 
со смыслом: 

– Вот Милка – спокойная 
корова, поэтому всегда для 
меня она милая. А Нервана – с 
норовом, словно вся на нервах, 
может лягнуть в любой мо-
мент. Клички они свои знают, 
откликаются на них даже на 
пастбище. Если позову – бегут 
ко мне со всех ног, как собач-
ки, чтобы приласкал, угостил 
чем-то вкусным. Одни коровы 
любят ласку, другие – наобо-

рот, чтобы на них обязательно 
строго прикрикнули, – делит-
ся профессиональными тайна-
ми дояр Миша. – Ведь характе-
ры у них, как и у людей, у каж-
дой – свой. Если сможешь это 
понять, то тогда и сможешь до-
яром работать. А мужчина ты 
или женщина – животным это 
не важно. Главное – относиться 
к ним нужно всегда душевно…

Прежде чем подоить, Ми-
хаил обязательно приласкает 
каждую буренку, поговорит с 
ней, угостит. Иначе и дойка не 
заладится: корова то рогом мо-
жет поддать, то хвостом уда-
рить, а то и ногой лягнуть. Дой-
ка на ферме два раза в сутки – 
утром и вечером, а днем Гри-
горьев еще успевает пасти ста-
до и поработать на тракторе, 
чтобы заготовить сено для сво-
их нужд, дрова на зиму. В лич-
ном хозяйстве у него не толь-
ко коровы, но и лошади, быч-
ки, овцы, кролики, поросята, 
куры. Все они тоже требуют 
постоянной заботы. 

О материальном благопо-
лучии своей крестьянской жиз-
ни Михаил рассказывает без 
особого желания. Считает, что 
всё необходимое у него в семье 

есть и всегда будет. А зарпла-
та зависит от надоев. Весомую 
прибавку дает и подсобное хо-
зяйство. Хотя, как замечает со-
беседник, мясо ему чаще все-
го приходится продавать заез-
жим перекупщикам задешево. 
А те уже на рынке цены басно-
словные ставят. Но другого вы-
хода у дояра нет. Самому тор-
говать ему некогда, да и при-
звания такого нет. Вспомина-
ет, как единственный раз мно-
го лет назад свозил на город-
ской базар мясо. Мякоть рас-
продал быстро и недорого, чем 
вызвал большое недовольство 
конкурентов, а кости пришлось 
обратно домой везти…

Первый парень  
на деревне

Михаил в кругу женщин-
доярок – работник автори-
тетный и уважаемый. Надои 
у него не ниже. Да и на об-
ластных конкурсах профес-
сионального мастерства сре-
ди операторов машинного до-
ения он как лучший специа-
лист своего сельхозпредпри-
ятия уже несколько раз пред-
ставлял хозяйство. Считает, 

что высоких результатов на 
этих конкурсах ему не удава-
лось показать лишь из-за того, 
что долгое время они на сво-
ей ферме работали по старин-
ке, как в советские годы – до-
или во фляги, только недав-
но молокопровод поставили. 
А на таких состязаниях в ос-
новном соревнуются доярки, 
имеющие большой опыт ра-
боты на импортных молоко-
проводах, и теоретические за-
дания там тоже касаются но-
вых технологий. Теперь в его 
хозяйстве оборудовали совре-
менную ферму, и Григорьев 
уверен, что, набравшись опы-
та, все-таки сможет стать луч-
шим дояром Кузбасса.

А азарта ему не занимать. 
В деревне говорят, что их 
Миша успевает участвовать 
во всех культурно-спортив-
ных мероприятиях райо-
на, представляя территорию 
Судженского сельсовета. К 
примеру, на традиционных 
«Молодецких играх» и ка-
нат перетягивал, и тяжелен-
ные бревна дальше всех ки-
дал. Но сила крестьянина не 
только в его мускулах. Григо-
рьев – постоянный участник 
районных шахматных турни-
ров. И огорчается, что в род-
ном селе перевелись любите-
ли этой игры, потому и трени-
роваться ему стало не с кем. 
Но шахматные рекорды хотя 
бы на уровне Яйского района 
дояр все-таки мечтает уста-
новить. Для этого, несмотря 
на все заботы, почти каждый 
день находит время, чтобы 
попрактиковаться в «коро-
левской игре» при помощи 
домашнего компьютера.

Михаил говорит, что еще с 
детства понял простую истину: 
нет ничего лучше родной де-
ревни, семьи и любимой ра-
боты. Здесь родился, окончил 
школу, после службы в армии 
снова вернулся на малую ро-
дину, женился. Здесь подрас-
тают двое его детей. А что еще 
нужно человеку для счастья?

Валерий ЯЗОВСКИЙ.

Единственный в Яйском районе передовой дояр Михаил Григорьев считает, что сейчас в деревне можно 
жить намного лучше, чем в городе. Если, конечно, не бездельничать и в рюмку не заглядывать.

СПРАШИВАЛИ? ОТВЕЧАЕМ

«Переедет» ли пенсия?
На вопросы наших читателей отвечает начальник отде-

ла организации назначения и перерасчета пенсий Отделе-
ния ПФР по Кемеровской области Лариса Карчина.

Я гражданка России с 2011 года. До этого ухаживала за 
матерью-инвалидом, проживающей в Беларуси. В 2016 году 
оформила пенсию по старости, белорусскую. Сейчас хочу 
вернуться в Россию и оформить российскую пенсию. Что 
для этого нужно сделать?

Антонина К.
– Пенсионное обеспечение лиц, проживающих на территориях 

России и Белоруссии и являющихся их гражданами, осуществляет-
ся с применением Договора между РФ и Республикой Беларусь о 
сотрудничестве в области социального обеспечения от 24.01.2006 г.

По желанию и на основании заявлений граждан договариваю-
щихся сторон им может назначаться и выплачиваться пенсия со-
гласно законодательству государства, гражданами которой они 
являются, без применения положений настоящего договора. Та-
кой выбор является окончательным и пересмотру не подлежит.

При этом назначение пенсии осуществляется на основании 
заявления гражданина, представленного в компетентный орган 
(организацию) договаривающейся стороны, на территории ко-
торой он проживает.

Таким образом, если гражданин Российской Федерации посто-
янно проживает в Республике Беларусь, то он вправе обратиться 
с заявлением о назначении пенсии по нормам российского зако-

нодательства в территориальный орган по труду, занятости и со-
циальной защите Республики Беларусь, который, в свою очередь, 
данное заявление и документы, необходимые для назначения пен-
сии, направляет в Пенсионный фонд РФ.

Хочу уточнить порядок перевода-начисления пенсии из 
одного города в другой в связи с изменением места житель-
ства. Я сдала все необходимые документы к назначению пен-
сии заранее, за шесть месяцев до исполнения мне 55 лет. По-
сле переехала в другой город и поменяла регистрацию. Возмо-
жен ли обмен документами между управлениями Пенсион-
ного фонда в разных городах без моего личного присутствия?

Светлана Н., г. Новокузнецк.
– Вы можете оформить пенсию по старому месту житель-

ства (если представляли все необходимые для назначения до-
кументы), написав заявление на портале госуслуг без посеще-
ния ПФР. Затем, после назначения пенсии в Пенсионном фон-
де по новому месту жительства, вам нужно будет написать заяв-
ление о запросе пенсионного дела, представив паспорт и рекви-
зиты банковского счета.

Либо возможно подать заявление на назначение пенсии 
по старости сразу же по новому месту жительства. Передача 
электронных образцов ваших документов будет произведе-
на территориальными органами Пенсионного фонда без ва-
шего участия.

Подготовила Мария МАКОВА.

nДояр Михаил Григорьев каждую буренку из своей 
группы знает по имени. Фото автора.
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